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16 июня —все на выборы 
в Верховный Совет СССР! СОБЫТИЯ 

ФАКТЫ

Всесоюзный
Всенародный праздник А. П. Кириленко

16 июня — выборы в Верховный Совет СССР. 
Этот день трудящиеся нашей Родины готовятся 
встретить успехами в труде и высокой общественно- 
политической активностью.

В сердцах авиаработников Урала нашло горячий 
отклик Обращение ЦК КПСС ко всем избирателям, 
гражданам Советского Союза. В этом важном поли
тическом документе ЦК КПСС призвал и дальше 
повышать вклад каждого трудового коллектива, 
каждого трудящегося в развитие производства, бе
речь и приумножать общественное богатство. Вся 
подготовка к выборам проходит в авиапредприятиях 
в атмосфере приближения всенародного праздника. 
В каждом авиапредприятии проделана большая ор
ганизаторская, массово-политическая работа среди 
тружеников гражданской авиации. Агитколлективы 
усилили агитационно-пропагандистскую работу в 
коллективах и по месту жительства. В период под- 

»готовки к выборам агитаторы организовывали лек
ции о социалистической демократии, основах трудо-

вого законодательства, о социалистическом соревно
вании, о жизни и деятельности вождей революции. 
Много внимания агитаторы уделили разъяснению 
Положения о выборах в Верховный Совет СССР. 
Агитаторы оказывали помощь избирателям в реше
нии различных вопросов. На агитпунктах, в клубах 
проводились вечера вопросов и ответов на полити
ческие, хозяйственные и культурные темы, встречи 
с ветеранами Аэрофлота, передовиками социалисти
ческого соревнования. Часто перед избирателями 
выступали коллективы художественной самодеятель
ности.

Приближается день выборов. Партийным и поли
тическим работникам, членам избирательных комис
сий и агитаторам необходимо еще раз позаботиться
о праздничном оформлении 
ков, хорошо их оборудовать.

избирательных участ-

В. ЧЕРНОВ.

К голосованию готовы
Хорошо подготовились кабины и урны для голо

к выборам авиаторы 
Ижевска. Они отремонти
ровали здание подшеф
ной школы, в котором бу
дет проходить голосова
ние, празднично украсили 
помещение, подготовили

сования.
Двенадцатого июня

пройдет инструктивное 
совещание с регистрато
рами, на котором состо
ится разговор о порядке 
работы в день выборов. 
С такой же повесткой на

следующий день состоит
ся совещание агитколлек
тива.

Ю. ГУНДАРЕВ, 
заместитель 

командира по политико
воспитательной 

работе авиа
предприятия.

Добро пожаловать!
Идет проверка готовности 

номер один работы изби
рательной кампании в день
выборов у 
авиаторов.

челябинских 
Празднично

ны кабины для i 
ния.

Вскоре члены 
тельной комиссии 
ся, чтобы уточнить

голосова-

оформлено помещение, ку-
да
день

придут избиратели в 
выборов, подготовле-

вопросы, 
собрание 
мольцы 
которые

Вместе с 
придут

избира- 
соберут- 
не ясные 
ними на 

комсо-
авиапред приятия,

помогут в день

В 
ялся 
нум

в Свердловске
Для встречи с избира

телями в Свердловск при
был кандидат в депутаты 
Совета Союза Верховно
го Совета СССР по Чка
ловскому избирательному 
округу № 307 член По
литбюро ЦК КПСС, сек
ретарь ЦК КПСС Андрей

семинар

Павлович Кириленко.
Вчера состоялась встреча 
А. П. Кириленко с /изби
рателями во Дворце мо
лодежи.

Встречи 
с избирателями

выборов в организации ра
боты избирательного участ-
ка.

А. ВЛАСОВ, 
заместитель 

командира 
авиапредприятия 

по политико-воспи
тательной работе.

Обширен и разнообразен 
план работы избирательных 
участков Кировского авиа- 
предпрйятия. Он включа
ет в себя встречи с избира-

телями, беседы. На про
шлой неделе руководство 
предприятия встретилось с 
избирателями, проживаю
щими около аэропорта, в 
стоквартирном доме. Руко
водители предприятия от
ветили на вопросы жите
лей, приняли участие в об
суждении вопросов о благо
устройстве прилежащей к 
аэропорту территории, об 
улучшении торговли и бы
тового обслуживания насе
ления.

В Москве на ВДНХ со
стоялся 'всесоюзный семи
нар на тему «Передовые 
методы обслуживания пас
сажиров на транспорте».

На повестке дня стояли 
вопросы об обмене поло
жительным опытом работы 
по передовым методам, об 
организации перевозок, 
разработке рекомендаций 
по улучшению работы 
службы перевозок.

Уральское управление 
представляли заместитель 
начальника ЦАВС А. Н. Цы- 
пулина, преподаватель 
учебно - тренировочного 
подразделения Г. М. Яки- 
мовских, начальник службы 
перевозок Уктусского авиа
предприятия Н. А. Шишкин, 
начальник службы борт
проводников Челябинского 
авиапредприятия А. И. Ма- 
лойван.

Участники семинара ос
мотрели основную экспози
цию гражданской авиации,
ознакомились с 
ской выставкой

тематиче-
«Передо-

вые методы обслуживания 
пассажиров на транспор
те». Была проведена экс
курсия по Главному агент
ству воздушных сообще
ний, по аэропорту Шере
метьево. В заключение уча
стники семинара разрабо
тали рекомендации служ
бам перевозок аэропортов 
страны.

VIII пленум теркома
Свердловске состо- говорили о делах в
очередной VIII иле- дах 0 недостатках и 
теркома профсоюза

служ-
ме

авиаработников. С докла рах, которые помогут их
дом о состоянии и мерах устранить.
по дальнейшему повыше
нию культуры обслужи
вания пассажиров в 
авиапредприятиях Ураль
ского управления высту
пил заместитель началь
ника УрУ ГА по перевоз
кам и коммерческой 
эксплуатации В. М. Куз
нецов. В прениях по до
кладу выступили: на
чальник ЦАВС Н. В. Но
виков, бортпроводница 
Кольцовского авиапред
приятия О. Белопасцева, 
заместитель командира

Второй вопрос повест
ки дня — «О ходе капи
тального строительства в 
предприятиях Уральского
управления», доклад

чик заместитель на-
чальника Уральского уш 
равления по наземным 
сооружениям М. А. Те
рентьев. Выступившие в 
прениях говорили о не
обходимости мобилизации 
сил на строительство объ
ектов, об освоении выде-

зывает сомнения. Затяги
вается создание штаба по 
строительству Дома куль
туры.

Пленум обсудил во
прос «О подборе, расста
новке, воспитании кадров 
и профсоюзного актива». 
С докладом выступил 
председатель Уральского 
теркома профсоюза авиа
работников Г. В. Сысоля- 
тин, он остановился и на 
вопросах социалистиче
ского соревнования.

Пленум заслушал ин
формацию секретаря тер-

ленных средств.
чальник СМУ-8 В.

Ha- 
Д.

кома И. А. Чанова 
боте президиума 
VII пленума.

о ра- 
после

Пленум принял соот-

Л. ИВАНОВ.

Магнитогорского авиа
предприятия по перевоз
кам и коммерческой экс
плуатации H. Н. Смолин, 
председатель Уральского 
теркома профсоюза Г. В. 
Сысолятин и другие. 
Серьезно и озабоченно

Ярушкин, в частности, от
метил, что график постав
ки оборудования для До
ма культуры в Кольцове 
неизвестен, заказчик ре
шает вопросы очень мед
ленно. Сдача этого зда
ния в нынешнем году вы-

ветствующие постановле
ния. На второй странице 
мы публикуем постанов
ление пленума теркома о 
состоянии и мерах даль
нейшего повышения куль
туры обслуживания авиа
пассажиров.

На снимке нашего внештатного фотокорреспондента В. Стейанова: экипаж 
корабля Ту-134. Слева направо: штурман Н. И. МИХАИЛОВ, Н. В. РЫЖА- 
КОВ — начальник Коми управления ГА, командир корабля И. Н. КУРЕН- 
КОВ, бортмеханик А. В. ВИЛЕЖАНИНОВ.

Репортаж наших корреспондентов о поездке в Коми республику читайте на 
третьей странице.
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ЗА ВЫСОКУЮ КУЛЬТУРУ
ОБСЛУЖИВАНИЯ АВИАПАССАЖИРОВ

Из постановления VIII пленума Уральского
теркома профсоюза авиаработников

ПЛЕНУМ отмечает, 
что за последние 
годы в предприяти

ях управления вопросам 
культуры обслуживания 
пассажиров на авиалини
ях союзного и местного 
значения стало уделяться 
больше внимания как со 
стороны хозяйственных ру
ководителей, так и проф
союзных организаций. На 
авиалинии все агентство 
воздушных сообщений и 
аэровокзалы в аэропортах 
оснащаются оборудовани
ем , обеспечивающим уве
личение их пропускной 
способности и бронирова
ние мест в городах страны 
через систему «Сирена». 
В 1972—1973 годах вве
дены в строй аэровокзал в

кретно заниматься органи
зацией социалистического 
соревнования как между 
отдельными авиаработни
ками, так и между кол
лективами бригад, смен, 
служб и подразделений. 
Развивается соревнование 
на договорных началах и 
по личным творческим 
планам ИТР и руководя
щего состава.

Проводимая работа по
зволила значительно уве
личить перевозку пасса

работа по развитию мест
ных воздушных линий.

ТМЕЧЕННЫЕ не
достатки вызывают 
1льшие нарекания

со стороны авиационных 
пассажиров. За 1973 год

многих предприятиях их 
вообще нет.

Кургане, 
павильон в

пассажирский 
Челябинске,

ведется строительство но
вого авиационного комп
лекса в Ижевске.

В настоящее время во 
всех аэропортах Уральско
го управления на союзных 
авиалиниях имеются аэро
вокзалы с необходимым 
оборудованием для обес-
печения обслуживания
пассажиров на высоком 
культурном уровне.

Хозяйственными руко
водителями и профсоюз
ными организациями авиа
предприятий проведены в 
жизнь мероприятия по 
улучшению организации и 
технологических процес
сов обслуживания пасса
жиров, использования са
молетного парка, обеспече
нию безопасности полетов.

В городах Свердловске, 
Челябинске, Перми орга-

жиров 
время.

РЯДЕ аэропортов 
плохо организова
но питание пасса- 
особенно в ночное 
В буфетах не всег-

зафиксировано 697 пись- да есть необходимый ас-
менных жалоб, из ко
торых 135 на работников 
авиапредприятий, . нару-
шивших правила 
зок.

Объединенные,

перево-

мест-

жиров, в 1973 году 
составила 4200000 
век, за 4 месяца
года 
грузка 
проц., 
целом 
проц.

коммерческая 
составила

она 
чело- 
1974

за- 
82,3

что выше, чем в 
по МГА, на 6,7

ные, цеховые комитеты 
профсоюза крайне недо
статочно занимаются во
просами улучшения куль
туры обслуживания пас
сажиров, редко заслуши
вают их на своих заседа
ниях и рабочих собрани
ях, а ОКП Свердловского,

контроль. Во всех пред- УрУ ГА провести меро
приятиях создать советы приятия по дальнейшему 
общественных инспекто- развитию сети коммерче- 
ров по культуре обслужи- ской связи, централизации

сбртимент блюд и напит
ков.

В Пермском, Свердлов
ском, Челябинском пред
приятиях в буфетах очень
редко бывают 
продукты.

Во многих

молочные

аэровокза-
лах нарушаются правила 
санитарии и гигиены.

В Кировском, Курган-
ском, Магнитогорском

Наряду с этим в работе 
авиапредприятий по куль
туре обслуживания пасса
жиров немало недостат
ков.

Регулярность полетов 
по центральному расписа
нию за 1973 год состави
ла 64,2 проц., что ниже 
предусмотренного планом 
по МГА. План по пере
возке пассажиров в 1974 
году не выполняется.

По причине низкой ре
гулярности полетов, час
тых задержек и. отмен 
рейсов в 1973 году было

Уктусского, Ижевского

возвращено
148900

пассажирами
авиабилетов на

2 574 442 рубля. Особен
но большое число возвра
тов авиабилетов в Сверд- 
'ловском, Челябинском, 
Пермском и Кировском 
авиапредприятиях. Про
верка состояния культуры

низована предварительная обслуживания пассажиров 
продажа авиабилетов, от-'показала, что во многих 
крыто большое число касс!'предприятиях продолжают 
в учреждениях, на про-* иметь место случаи за
мышленных предприяти
ях. Применяется упрощен-*
ныи метод регистрации 
билетов и оформление ба
гажа.

СРЕДИ авиаработ
ников предприятий 
Уральского управ

ления развернулось со
циалистическое соревно
вание за досрочное вы
полнение планов девятой 
пятилетки. Объединенные, 
местные, цеховые комите
ты профсоюза и . проф
группы стали более кон-

сылки и утраты багажа, 
продажи двух билетов на 
одно пассажирское место, 
неточной информации, не
правильного оформления 
тарифов, грубости и без
душного отношения части 
обслуживающего персона
ла к нуждам авиационных 
пассажиров. На рабочих 
местах в службах перево
зок отсутствуют основные 
нормативные документы, 
нет оперативной радиосвя
зи на перроне. В пред
приятиях слабо ведется

предприятий эти вопросы 
за последние полтора го
да не обсуждали.

Комитеты профсоюза 
слабо проводят воспита
тельную работу среди 
авиаработников, не подни
мают роль товарищеских 
судов, профгрупп, в ре
зультате число нарушений 
продолжает расти, и за 
1973 год они составили 
2323 случая, из которых 
479 нарушений приходит
ся на работников, непо
средственно занимающих
ся обслуживанием пасса
жиров. Особенно много 
нарушений у таких работ
ников в Челябинском, 
Свердловском, Пермском 
и других предприятиях.

Социалистическое со
ревнование за образцовую 
трассу не организовано.

Уровень проведения об
щественных смотров по 
культуре обслуживания 
пассажиров низкий, часто 
эта работа проводится 
формально, результаты 
смотров на заседаниях ко
митетов профсоюза свое
временно не обсуждаются.

Не проводятся общест
венные смотры по культу
ре обслуживания пасса
жиров в Свердловском, 
Кировском и Ижевском 
авиапредприятиях.

Общественных инспек
торов по культуре обслу
живания пассажиров в 
предприятиях всего 43 че
ловека, советы инспекто
ров не работают, а во

предприятиях плохо благо
устроена привокзальная 
территория.
Пленум теркома 
постановляет:

1. Объединенным, мест
ным, цеховым комитетам 
профсоюза совместно с 
хозяйственными руково
дителями авиапредприя
тий постоянно развивать 
у авиаработников всех 
служб, в первую очередь 
службы перевозок, инже
нерно-авиационной, лет
ной, движения, наземных 
и связи, высокое чувство

вания пассажиров и орга
низовать их работу.

— Улучшить организа
цию общественного пита
ния пассажиров в аэро
портах и в полете. Пере
смотреть распорядок ра
боты буфетов, кафе, рес
торанов с учетом макси
мального их использова
ния в часы наибольшего 
потока пассажиров. Обес
печить в ночное время ра
боту необходимого числа 
точек общественного пита
ния. Постоянно добивать
ся улучшения снабжения 
их продуктами и расшире
ния ассортимента. Уси
лить общественный конт
роль за работой предприя
тий торговли и питания.

Вести постоянную борь
бу за искоренение случаев 
засылок, порчи и хище
ния багажа, грубости и 
невнимательного отноше
ния к пассажирам. Уси
лить воспитательную ра
боту с кадрами служб пе-

системы выдачи контроля 
мест, совершенствованию 
схемы бронирования, лик
видации очередей за биле
тами.

5. Объединенным коми
тетам профсоюза на своих 
заседаниях и рабочих со
браниях систематически 
обсуждать вопросы со
стояния культуры обслу
живания пассажиров. Ча
ще проводить обществен
ные смотры, рейды по про
верке работы служб и 
подразделений, непосред
ственно связанных с об
служиванием пассажиров.

6. Поручить редакции
многотиражной газеты

ревозок, систематически
повышать их профессио-

ответственности за обслу- нальную подготовку,
живание пассажиров. щеобразовательный

об- 
и

2. Предложить комите- культурный уровень.
там профсоюза совместно — Повысить контроль 
с хозяйственными руково- за работой с письмами,
дителями
улучшить организацию и 
руководство социалисти
ческим соревнованием, ор
ганизовать широкую глас-

предприятий жалобами и предложения-

ность и сравнимость ре-
зультатов, глубоко изу-

ми пассажиров, своевре
менно принимать меры к 
устранению выявленных 
нарушений и замечаний.

4. Предложить ЦАВС

«Авиатор Урала» ввести 
рубрику «За высокую 
культуру обслуживания 
пассажиров», регулярно 
освещать на страницах 
газеты ход общественного 
смотра-конкурса аэропор
тов, решительно вскрывать 
недостатки в работе авиа
предприятий по культуре 
обслуживания пассажи
ров.

Пленум теркома проф
союза выражает уверен
ность, что авиаработники 
предприятий Уральского 
управления приложат все 
знания и усилия для безу
словного выполнения тре
бований Коммунистиче
ской партии и Советского 
правительства о дальней
шем улучшении авиапере
возок.

чать, обобщать и 
местно внедрять

повсе- 
передо-

вые методы труда в об
служивании пассажиров, 
бороться за регулярность 
полетов, за сокращение 
сроков и высокое качест
во технического обслужи
вания самолетов.

3. Обязать комитеты 
профсоюза и хозяйствен-
ных руководителей 
предприятий:

— Провести в

авиа

жизнь
дополнительные меры по 
выполнению требований 
приказа МГА № 1 «О ме
рах по совершенствова
нию обслуживания пасса
жиров».

шение 
тов по

Обеспечить повы- 
регулярности поле- 

) расписанию.

Отчитывается зав. агитпунктом
В Курганском авиа

предприятии прошло 
заседание парткома. 
На повестке дня стоял 
вопрос о ходе подго
товки к выборам. От
чет о проделанной ра
боте дал заведующий 
агитпунктом Н. П. Ко- 
старов.

Были 
старшие

заслушаны 
агитаторы.

Сейчас авиаторы Кур
гана во всеоружии го
товы встретить день 
выборов. Подготовле
но помещение, каби
ны голосования.

На борьбу с сорняками

КАЖДЫИ случай 
отмены, задержки 
рейса по вине лич-

У крылатых химиков 
полным ходом идет подго
товка ко второму туру 
авиахимработ, который 
охватывает период с се-

ской области, около 100 
тыс. га в Свердловской и 
около 900 тысяч га в Кур
ганской. Свердловчане и 
кировчане будут работать

редины июня до середины в своих областях, ижев-

Бортпроводницы самолета ТУ-134 Коми управления ГА Евгения Коровина 
и Лариса Телюк после полета в Ленинград, а затем в Свердловск. Стюардес
сы не первый год летают в северном небе, пользуются заслуженным автори
тетом.

ного состава 
расследовать, 
обсуждать на 
в профсоюзных 
заседаниях 
профсоюза.

тщательно 
виновных 
собраниях 
группах и 
комитетов

— Улучшить ____ 
гию обслуживания пасса-

техноло

жиров, совершенствовать 
технику досмотра, упаков
ки багажа и организацию 
посадки пассажиров в са
молеты. Развивать метод 
продажи билетов с достав
кой на дом.

— Усилить обществен
ный контроль за своевре
менной подготовкой само
летов к рейсам, за их са-

июля. Второй тур вклю
чает в себя работу по 
борьбе с сорняками, по
этому экипажи прослуши
вают соответствующие 
инструкции, готовят тех
нику.

Химикам предстоит об
работать около 0,5 млн. 
га площадей в Челябин-

цы помогут курганцам.
Для проведения авиа-

химработ 
области из 
правляются 
экипажей.

Создана

в Курганской 
Ижевска на- 
около десяти

инициативная
группа, которая опреде
лит точный объем рабо
ты, поможет в организа-
ции точек АХР.

Велосипедисты в Москве

с
Субботним утром 1 июня 

территории Пермского
дят: командир велопробе-

нитарным состоянием,
обеспечением бытовым 
оборудованием, посудой 
и питанием. Расширить 
круг общественных Инс-

авиапредприятия в путь 
отправилась команда из 
пяти человек. Она совер
шит велопробег, посвящен
ный пятидесятилетию при
своения комсомолу имени 
Ленина, по маршруту 
Пермь—Москва.

На пути велопробега
пекторов по культуре об- Ижевск, Казань, Горький.
служивания пассажиров 
из числа передовиков про
изводства, с тем чтобы в 
каждой смене и на всех 
участках постоянно осу
ществлять общественный

Его цель — сбор материа
лов о боевой и трудовой 
славе тружеников этих го
родов, повышение популяр
ности туризма.

В состав команды вхо-

га инструктор по физкуль
туре и спорту авиапред
приятия А. А. Никитин, ко
миссар пробега авиатех
ник М. Е. Поплетеев, 
штурман авиатехник С. Н. 
Самодуров, участники про
бега авиатехники В. Н. 
Хохряков и А. И. Слутцев.

16 июня команда вело
пробега намечает финиш в 
столице.

H. ПЕТРОВ, 
заместитель коман
дира авиапредприя
тия по политико-вос

питательной работе.
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У авиаторов Коми управления
В ЦЕНТРЕ 

ВНИМАНИЯ
Вопросы политико- 

воспитательной рабо
ты постоянно находят
ся в центре внимания 
руководства Коми уп
равления ГА и рас
сматриваются на сове
тах управления. Это 
оказывает действен
ную помощь командно
му составу в организа
торской и воспитатель
ной работе. Ежемесяч
но анализируется со
стояние дисциплины в 
коллективах авиапред
приятий, определяют
ся основные направле
ния деятельности 
командиров производ
ства как воспитателей 
и хозяйственных руко
водителей.

За последнее время 
на совете управления 
обсуждены вопросы: 
«Состояние политико
воспитательной рабо
ты в службах движе
ния авиапредприятий 
и меры по повышению 
трудовой дисциплины 
и профессиональной 
подготовки авиаработ

ников», «Организация 
политике - воспита
тельной работы в кол
лективах АТБ Сык
тывкарского и Печор
ского авиапредприя
тий», «О работе 
командно - руководя
щего состава управле
ния по выполнению 
решений XXIV съезда 
КПСС о подборе, рас
становке и воспитании 
кадров».

На заседании 30 
мая обсужден вопрос 
«Состояние организа
торской и воспитатель
ной работы в коллек
тивах авиапредприя
тий по выполнению 
требований постанов
ления ЦК КПСС «О 
мерах по усилению 
борьбы против пьянст
ва и алкоголизма». 
Было особо подчеркну
то, что выполнение 
требований этого по
становления, наряду с 
соответствующими ру
ководящими докумен
тами и приказами 
МГА, ставит ■ своей 
целью искоренение 
грубых дисциплинар
ных проступков, свя
занных с употреблени
ем спиртных напитков 
при исполнении слу
жебных обязанностей.

Сейчас отдел поли
тико ’ - воспитательной 
работы управления 
подготавливает для об
суждения на совете уп
равления в июне сооб
щение: «Организация 
политике - воспитатель
ной работы в аэропор
тах МВЛ». Изучается 
состояние дел на ме
стах, деловые качества 
руководителей. Оказы
вается практическая 
помощь начальникам 
аэропортов в решении 
вопросов укрепления 
дисциплины. Несом
ненно, что прово
димая работа способ
ствует повышению от
ветственности руково
дителей за идейно-вос
питательный уровень 
подчиненных, активи
зирует деятельность 
общественных органи
заций.

В. КОТЮК, 
зам. начальника 

отдела по политико
воспитательной ра
боте Коми управ
ления ГА.
г. Сыктывкар.

Весна молодой республики
Юбилей Печоры

В свое время В. И. Ленин 
говорил о Владивостоке, 
что это город далекий, но 
город «нашенский». То же 
самое можно сказать о 
Сыктывкаре — столице Ко
ми АССР, Печоре и Усин
ске, куда предстояла нам 
командировка. Первую 
трассу в Сыктывкар на са
молете АН-24 проложили 
свердловчане из Кольцова.

На этот раз мы летели на 
красавце ТУ-134, одном ив 
четырех лайнеров, которые 
получили недавно «на воо
ружение» авиаторы Коми 
республики. Вел корабль 
начальник управления Н. В. 
Рыжиков. Много лет бороз
дят небо республики ко
мандир корабля И. Н. Ку
рен ко в, штурман Н. И. Ми
хайлов, бортмеханик А. В. 
Вилежанинов. За час с не
большим они доставили 
нас до Сыктывкара. В сто
лицу пришла вторая весна. 
В мае зелень уже распус
калась, но выпал снег и 
продержался три дня. По
жухла от мороза, словно 
опаленная пламенем, лист
ва. А в день лрилета было 
16 градусов тепла, вновь 
появилась свежая зелень, 
ожила, пробудилась земля.

Весна пришла не только 
в Сыктывкар. Весна — по 
всей республике. Край не
сметных богатств, Коми 
АССР переживает сейчас 
второе 'рождение. В рес
публике открыты место
рождения угля, газа, неф
ти.

Принятое недавно поста
новление ЦК КПСС и Сове
та Министров СССР «О ме
рах по усилению геолого
разведочных работ и раз
витию нефтяной и газовой 
промышленности в север
ных районах Коми АССР и 
Ненецком национальном 
округе Архангельской обла
сти» — важнейшее событие 
в жизни края, новая стра
ница в развитии народного 
хозяйства страны. Как отме
чается в этом постановле
нии, «открытие нефтяных и 
газовых месторождений в 
этих районах позволяет со
здать на северо-востоке ев
ропейской части СССР в 
сравнительной близости от 
центрОгВ переработки нефти 
и потребления газа новую 
крупную нефтегазодобы
вающую базу страны».

В Печору нас доставил 
лайнер АН-24. Молодой го
род севера праздновал 
нынче свое 25-летие. Здесь 
прохладней — на улицах 
глыбы снега, а по реке то 
и дело плывут льдины. О

том, кто живет в городе, 
говорят названия посел
ков — Геологов, Путейцев. 
Это еще и город речников, 
лесосплавщиков. Печора — 
перевалочный пункт для 
севера — по железной до
роге через речной порт и 
по воздуху доставляются 
сотни тонн грузов. Нынче 
река Печора разлилась не
обычно широко, и на неко
торое время две части го
рода были разъединены. 
Вертолетчикам пришлось 
немало поработать, до
ставляя хлеб и продукты.

МИ-6 летит 
на буровую

В аэропорту Печора ба
зируются трудяги-верто
леты МИ-2, МИ-4, МИ-8,
МИ-6, самолеты АН-2. Наш 
путь —* далее на, север, в 
поселок, который есть толь
ко на картах архитекторов, 
но которого пока не най
дешь на географической. 
В Усинск — девять рейсов 
«Аннушек», но этого мало, 
очень мало, и пробиться 
туда не просто. Потому что 
крохотный поселок стано
вится центром нефтяного 
района.

В студеную пору в Усинск 
от Печоры идет и зим
ник — «дорога жизни», как 
ее называют здесь. Весной, 
когда тают снега и льды, 
дорога жизни перемещает
ся в небо и главными по
мощниками северян ста
новятся вертолеты. На од
ной из таких машин — ги
ганте МИ-6 мы и отправи
лись на буровую. В верто
лете, который может при 
надобности доставить тре
левочный трактор, автома
шину ЗИС-150, огромные 
трубы,—просторно, уютно.

Четко и уверенно рабо
тает экипаж командира 
Александра Васильевича 
Козимирова. Мы с ним по
знакомились накануне вече
ром, когда гуляли по бере
гу Печоры, любовались реч
ным вокзалом и памятни
ком герою-первопроходцу 
Русанову. В центре города 
на проспекте — Доска по
чета, где среди знатных 
бурильщиков, лесосплавщи
ков мы увидели портрет 
вертолетчика. Козимиров — 
бывший шахтер, машинист 
комбайна в Донецке, одно
временно учился в аэро
клубе.

Из-под земли поднялся 
в небо, летал ранее на 
МИ-4, в Печоре уже десять 
лет. Два года подряд его 
экипаж — (лучший в пред
приятии 1И Коми управле
нии, план пяти месяцев это
го года авиаторы выпол
нили. Ученики Козимиро
ва — вторые пилоты — 
давно летают в северном 
небе (командирами.

У Александра Васильевича 
налет часов более 6 тысяч. 
Под стать отличному коман
диру и экипаж — второй 
пилот Владимир Паничкин, 
штурман Георгий Шелухо, 
бортмеханик Валерий Ме
довое и бортрадист Анато
лий Рынденко. В общей 
сложности они провели в 
воздухе более 25 тысяч ча
сов. (См. снимок вверху).

Наш борт 21147 по зада

нию представителя вышко
монтажной конторы-2 Ух
тинского территориального 
геологоуправления H. М. 
Риттера летит на буро
вую-89.

Идем на небольшой вы
соте, внизу тайга, попада
ются снежные островки. А 
через несколько минут по
лета — спошные снега, ре
ка Печора и Уса — во 
льдах. Сопровождающий 
нас старожил севера, ин
структор отдела Коми уп
равления Н. В. Кулагин, 
словно гид, то и дело дзет 
нам пояснения. За окном 
мелькает сначала один, по
том второй огненный фа
кел, и Николай Васильевич, 
кивая на них, говорит: Это 
попутный нефтяной газ, его, 
к сожалению, пока сжига

ют. В будущем должны по
строить газобензиновый за
вод.

— À вон буровая, с Урал
маша, — поясняет бортра
дист Анатолий Рынденко. 
Буровых производства 
уральского гиганта здесь 
немало.

Усинск—

город

будущего
Короткая установка двух 

турбобуров на подвеске и— 
летим в Усинск, тот самый 
поселок, которого не най
дешь на карте. Винты вер
толета взбили рыжее ма

рево из пыли, несколько 
секунд за бортом ничего 
не видно, а затем — снова 
тайга. Вскоре показался 
Усинск, маленькие домики 
его, словно прилепившиеся 
к реке. Так начинается но
вый северный город.

На земле, пока в верто
лет рабочие загружают пус
тые кислородные баллоны 
для буровой-89, узнаем от 
нефтяников цифры добычи 
«черного золота». Коллек-

(Окончание на 4 стр.].

На снимках: 1. Памят
ник первопроходцу севе
ра Русанову в городе Пе
чоре. 2. Северный пей
заж.

Фото В. СТЕПАНОВА.
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Весна молодой республики
(Окончание.

Нач. на 3 стр.).

тив нового Усинского неф
тегазодобывающего управ
ления за вторую половину 
1973 года добыл 865 тонн 
нефти. Это немалая трудо
вая победа нефтяников, 
строителей, монтажников, 
построивших в короткий 
срок четырехсоткилометро
вый нефтепровод Уса — 
Ухта. В минувшем году 
коллектив бригады комму
ниста Н. Грималюка при 
бурении на Усе скважины 
глубиной 3 303 метра уста
новил рекорд скоростной 
проходки, достигнув ком
мерческой скорости 1 101 
метр на станок в месяц. За 
высокие показатели Грима- 
люк награжден орденом 
Ленина.

Весной этого года брига
да бурового мастера 
Е. Мжельского побила все 
рекорды, достигнутые на 
усинской земле, пробурив 
скважину глубиной 3193 
метра со скоростью 1 654 
метра на станок в месяц.

Ударно трудятся неф
тяники и строители. И планы 
у них большие. Усинск — 
город будущего. К оконча
нию строительства желез
ной дороги Сыня—Усинск 
нужно подготовить залежь 
тяжелой нефти на Усинском 
месторождении и построить 
наливную эстакаду для от
грузки на Ухтинский нефте
перерабатывающий завод. 
Большие запасы необходи
мо быстро поставить на < 
службу народному хозяйст
ву страны. Освоение про
ектных мощностей Усинско
го и Возейского месторож
дений обеспечит добычу 
нефти в 1978 году в разме
ре 18—19 миллионов тонн.

Без авиации нефтяникам 
не обойтись. Поэтому на 
управление Печорстрой — 
возложена реконструкция в

1975—1976 годах аэродро-
ма в Усинске, он будет при
нимать самолеты АН-24.

Вертолет МИ-6 снова на
бирает высоту и идет на 
буровую-89. Снова под на
ми — маленький поселок 
Усинск. Через 6—7 лет в 
лесотундре, на крайнем се
вере нашей страны, должен 
появиться новый город с 
населением в 100 тысяч жи
телей. Уже в этом году в 
поселке должны ввести в 
эксплуатацию два 119-квар
тирных крупнопанельных 
дома и два общежития на 
1000 мест, школу, начать 
строительство крупного 
дошкольного учреждения. 
Ежегодно вплоть до 1980 
года намечено заселять до
мов общей площадью не 
менее 50 тысяч квадратных 
метров.

...Остались позади харак
терные силуэты уралмашев- 
ских буровых. (См. снимок 
справа). Мы прощаем
ся с крылатыми помощника
ми нефтяников. Остановка в 
гостинице, первое знакомст
во с короткой ночью в Пе
чоре — солнце заходит 
здесь на часок, а в полови
не второго восток снова 
залит алым пламенем. А в 
Воркуте, говорят прилетев
шие из-за Полярного круга, 
уже пришла пора полярных 
ночей и желтышок светила 
«болтается» по небу круг
лые сутки.

Подошло к концу наше 
небольшое путешествие на 
север. До новых встреч, 
Сыктывкар, Печора,
Усинск!

Ю. КАРЛОВ.
Свердловск — Сыктывкар 

— Ухта — Печора — Усинск 
— Печора — Сыктывкар — 
Свердловск.

Фото В. Степанова, наше
го спец, фотокора, лауреата 
первой всесоюзной премии. 
( « Комсомол ьска я п рав да »).

Вышел в свет июнь
ский номер журнала 
«Гражданская авиа
ция». Он открывается 
передовой статьей 
«Выборы в Верховный 
Совет СССР», в кото
рой на убедительных 
примерах показывают
ся преимущества со
циалистической демо
кратии, достижения со
ветского народа за пе
риод, прошедший от 
выборов до выборов, 
показана роль граж
данской авиации в раз
витии производитель
ных сил страны и 
подъеме материально
го и культурного 
уровня трудящихся.

«Гражданская
авиация»

№ 6
Председатель ЦК 

профсоюза авиаработ
ников В. А. Зуев в 
статье «Закреплять 
достигнутое, добивать
ся большего» анализи
рует ход социалисти
ческого соревнования 
за досрочное выполне
ние заданий четверто
го, определяющего го
да пятилетки, ставит 
задачи перед профсо
юзными организация
ми и рабочими кол
лективами.

В очерке журналиста' 
В. Ярошенко «Рубежи 
Героя» рассказывается 
о командире самолета 
АН-2 А. Н. Кулакове, 
который за производ
ственные успехи в 
третьем году пяти
летки удостоен высо
кого звания Героя Со
циалистического Тру
да.

Читатель найдет на 
страницах июньского 
номера подробное ин-

История эта длинна, 
словно борода старика 
Хоттабыча. Но если высо
кочтимому деятелю Вос
тока борода добавляла 
авторитета, то в нашем 
случае печальная повесть 
чести никому не приносит.

Давно поселок Кольцо
во начал строиться. И с 
удобствами. А удобства 
были такие: водопровод, 
электричество, канализа
ция и так далее. Но все 
эти достижения человече
ской изобретательности— 
удобства только с одной 
стороны. С другой — они 
просто необходимость. И 
трудно уразуметь, почему 
командованием авиапред
приятия радио было од
нажды вычеркнуто раз и 
навсегда из списка чело
веческих изобретений.

Из года в год поселок 
рос, к домам подводили 
эти самые удобства, а про 
радиокабель все упорно 
забывали. Точнее, не за
бывали, а закрывали гла
за. На прокладку кабеля 
никто не давал денег. А 
не давали потому, что 
ОКС не давал проекта. 
А проект не давали пото
му, что не давали денег.. 
А строитель не виноват — 
он из своей боровы радио- 
кабель не сделает, дали 
ему проект и деньги — 
значит строит, не дали — 
значит не строит. Из года 
в год на статье «Ра дио - 
фикацйи» ставили жир
ный крест.

— Да ладно, — сказал 
нам один житель, — чего 
воду-то мутить, пыль под
нимать — сейчас у каж-

дого два радиоприемника 
да телевизор. Жить вроде 
можно...

Адресуем этому жите
лю: «Вам хорошо, вы уже 
живете в доме с удобства
ми».

Комсомольский рейд
смысл этого жеста, по- ленький уволок с техниче- 
окольку обошли уже мно- ской линией: новая, ста
гие дома в поселке. рая гостиницы, здание

История с бородой
Между прочим, на каж

дое такое пожелание при
шлось два пожелания о 
необходимости радиовеща
ния в Кольцове. И многим
неизвестно, что есть
решение горисполкома: не 
принимать ни одного дома 
в эксплуатацию без радио
фикации. И никто не зна
ет, какой ценой удалось 
отстоять заселение нового 
кольцовского кооператив
ного дома. Правда, коман
дование авиапредприятия, 
написало уже три гаран
тийных письма в горис
полком с клятвенным обе
щанием развернуть сеть 
радиофикации. Но было
это давно, а проект в
ОКСе (изрядно устарев
ший) пока еще лежит. В
ходе рейда, который мы 
проводили по поселку, до
велось услышать насмеш
ливое замечание жителя 
поселка:

— Тан это же Кольцо
во... Нет чтобы, как в дру
гих аэропортовских посел
ках: включил радио — ус-
лышал последние иэве-
стия о работе предприя
тия. Надо что-то объя
вить — опять же ретранс
ляция к твоим услугам. 
А то...

После этих слов был 
сделан безнадежный жест 
рукой. Мы вполне поняли

Передачи по 
радио ведутся в 
из радиорубки
существующей сети.
усилитель стоит

местному 
Кольцово 
по всей

Но 
там

смонтированный еще «на 
заре туманной юности» 
поселка.

Но история с радиофи
кацией длиннее, чем сама 
радиосеть. В этом убеж
даешься, узнав, где есть 
радиоточки — дом, в ко
тором расположено отде
ление связи, профилакто
рий, молодежное общежи
тие, бытовой комбинат, 
дом молодоженов и обще
житие учебно-тренировоч
ного подразделения. Толь
ко здесь можно еле-еле 
услышать маломощное 
(почему — вопрос осо
бый) местное радиовеща
ние. В остальных домах 
не пользуются радиоточ
ками — потому что нет 
их. Кроме этой «гигант
ской» сети, есть еще ма-

ОМТС, аэровокзал. На 
этом кончается «радио- 
мощь» поселка. Даже для 
него она подходит при
мерно как двигатель АН-2 
к самолету Ил-18.

Существует и возмож-, 
ность заменить этот уси
литель отремонтирован
ным Ту-600, вполне при-

вилось, наконец, радио 
Кольцове.

В. ДЬЯЧЕНКО, 
член штаба 

«Комсомольского 
прожектора» 

Кольцовского 
авиапредприятия.

В. КОННОВ, 
наш корр.

В

личным усилителем. а-
чальник отдела матери
ально-технического снаб
жения Кольцова И. Т. Чу
пахин уже многократно за
верял заместителей коман
дира авйапредприятия по
политико воспитатель-
ной работе и работников 
радиовещания Кольцова, 
что новый усилитель бу
дет установлен. Видимо, 
слова этого руководителя 
гроша медного не стоят.

Так и растет борода у 
истории, и конца ей пока 
не видно.. Не может, к 
сожалению, старик Хотта-

К летному 
обучению
годны

Летная экспертная комис
сия УрУ ГА вручила первым 
четырем абитуриентам ме
дицинские карты, в которых 
отмечается их годность к 
летному обучению. Трое из

тервью с начальником 
управления капиталь
ного строительства 
Министерства граж
данской авиации А. П. 
Журавлевым о том, в 
каких аэропортах стра
ны будут построены в 
текущем году аэро
вокзалы, гостиницы, 
профилактории, жи
лые комплексы.

Те, кто интересует
ся новейшим радиона
вигационным и связ
ным оборудованием, 
используемым в граж
данской авиации, не
пременно обратят вни
мание на статью на
чальника управления 
радионавигации и свя
зи МГА В. И. Крас
нова.

Труженикам «малой 
авиации», лх весомо
му вкладу в подъем 
урожайности сельскб-

них Чернавин, Емелья-
нов, Чирков — будут еда- 
вать экзамены в летное 
училище, а Одинцов—в тех
ническое. Все абитуриенты 
из Пермской области, все 
они давно готовили себя к 
работе в гражданской авиа
ции.

Работники лаборатории 
поздравили абитуриентов с
удачным началом и пожела-

быч вырвать волосок из ли ребятам успешно выдео- 
бороды и оказать свое вол- жать экзамены.
шебное сло1во, чтобы поя- д. АРОНОВ.

г. Свердловск, И-20 
Редакция газеты 
«Авиатор Урала» 

Тел. 295—461.
295—496.

хозяйственных 
тур посвящается 
да с министром 
ского хозяйства

куль- 
бесе- 
сель- 
Мол-

давской ССР И. Н. Бе
режным. Беседа бога
то проиллюстрирова
на снимками.

Кроме того, в номе
ре содержатся мате
риалы об особенностях 
пилотирования совре
менных самолетов, о 
техническом обслужи-
вании,
экономических 
блемах.

актуальных
про-
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